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acessibilidade em concursos municipais
A Câmara Municipal apro-

vou, em sessão ordinária reali-
zada na quarta-feira (11), um 
Projeto de lei de autoria da 
vereadora Gilda Beatriz, que 
dispõe sobre o atendimento es-
pecializado para as pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista 
- TEA nos concursos públicos 
municipais realizados pela Ad-
ministração Pública Direta, In-
direta e Fundações Públicas.

De acordo com o texto do 
projeto, pessoas com TEA conta-

rão com tempo adicional de uma 
hora para realizar suas provas além 
de terem um profissional ledor 
para auxiliar na leitura, um pro-
fissional transcritor para auxiliar 
na escrita e preenchimento do 
cartão-resposta e sala diferenciada. 
O atendimento especializado será 
disponibilizado para os candida-
tos que comprovarem o transtor-
no através de laudo médico.

Ainda de acordo com o 
texto, os editais de concursos 
públicos municipais realiza-

dos pela administração públi-
ca direta, indireta e fundações 
públicas deverão informar de 
maneira clara e objetiva as 
normas que regem a necessi-
dade de atendimento especia-
lizado às pessoas com TEA, 
com a finalidade de garantir o 
direito de concorrer em igual-
dade de condições.

Em sua justificativa a au-
tora do projeto ressalta que a 
participação de pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-

tista em concursos públicos é 
garantida pela conhecida Lei 
Brasileira de Inclusão da Pes-
soa com Deficiência (Estatuto 
da Pessoa com Deficiência).

“A inclusão das pessoas com 
deficiências em diferentes esfe-
ras da sociedade têm sido uma 
pauta cada vez mais relevante. 
Nós precisamos garantir a in-
clusão e igualdade de oportuni-
dades e por isso, essa proposta 
é extremamente importante.”, 
destacou Gilda Beatriz.

O prometido presente de Na-
tal aos moradores de Itaipava, as 
obras de alargamento e pavimen-
tação da Rua Joaquim Agante 
Moço, via que fica “atrás” do Par-
que de Exposições, seguem para-
lisadas mesmo com o prazo final 
de entrega previsto para 25 de 
dezembro. O movimento UNI-
TA - Unidos por Itaipava expres-
sa preocupação com a total falta 
de movimentação de homens e 
máquinas na via há semanas, que 
deveria estar em pleno andamen-
to para cumprir o cronograma 
ampliado pela prefeitura. O atra-
so, que inicialmente era de dois 
meses, resultou em uma extensão 
de mais 120 dias no prazo final. 
De acordo com o movimento, ao 
invés das obras avançarem, elas 
permanecem estagnadas.

“A Rua Joaquim Agante Moço 
é crucial para melhorar a mobili-
dade no distrito de Itaipava, mas a 
paralisação das obras mostra que 
as ações em Itaipava ficarão em se-
gundo plano. Além de afetar a qua-
lidade de vida gera impacto econô-
mico negativo”, afirma Alexandre 
Plantz, presidente da UNITA.

A entidade vem acompanhan-
do a rescisão de contratos de obras 
em outras regiões da cidade. Pelo 
menos quatro contratos foram 
suspenso. “Tememos que a Agan-
te Moço esteja nesta lista de obras 
que estão sendo suprimidas”, com-
pleta Alexandre Plantz.

Prazo inicial  
para agosto

Iniciadas em abril com um 
investimento de R$ 4 milhões, 
as obras da Agante Moço ti-

nham conclusão inicial prevista 
para agosto. Após o primeiro 
atraso, a Prefeitura anunciou a 
ampliação do prazo para mais 
120 dias, prometendo que a via 
estaria pronta até o Natal. Con-
tudo, empresários e moradores 
observaram que, desde então, 
não há qualquer movimentação 
no local. A situação preocupa 
ainda mais pela relevância da 
via, que serve como alternativa 
ao trânsito pesado da Estrada 
União e Indústria.

“Temos poucos dias até o 
prazo final e a obra, que deveria 
ser um ‘presente de Natal’ para 
Itaipava, não vai ser entregue. 
Isso reforça o descaso histórico 
com a mobilidade no distrito. 
O UNITA surgiu com esse 
papel: buscar melhorias e um 
planejamento integrado que 
atenda às necessidades de Itai-
pava”, destaca Fabrício Santos, 
secretário da UNITA.

O UNITA já havia alerta-
do anteriormente que a con-
clusão da obra não resolverá 
os gargalos do trânsito na 
região sem intervenções com-
plementares, como melhorias 
nas pontes de Bonsucesso e do 
Hortomercado, indicadas em 
estudo realizado pela Coppe/
UFRJ. Mas, seria uma opção 
para os motoristas em situa-
ções mais extremas. O movi-
mento também critica a ausên-
cia de infraestrutura básica, 
como iluminação e sinalização 
na via, que segue em condi-
ções precárias, com buracos e 
trechos cedidos, pelo menos, 
desde as chuvas de 2022.

Unita questiona paralisação 
das obras na rua agante Moço

Divulgação/UNITA

Novo prazo de entrega é no dia 25 de dezembro

4ª Vara determina aumento de 
35 centavos na tarifa de ônibus
Decisão foi tomada por conta de R$ 5,4 milhões de débitos da Prefeitura

Por Gabriel rattes

Nesta quarta-feira (11), a 4ª 
Vara Cível de Petrópolis decidiu 
autorizar o aumento de 35 centa-
vos na tarifa de ônibus da cidade. 
A medida atende a um pedido do 
Sindicato das Empresas de Trans-
porte Rodoviário de Petrópolis 
(Setranspetro), que solicitou um 
reajuste na tarifa, atualmente de 
R$ 5,30. O Setranspetro argu-
menta que o aumento é neces-
sário para equilibrar o contrato 
com a Prefeitura, pedindo que a 
tarifa seja ajustada para R$ 6,02. 
O juiz Rubens Soares Sá Viana 
Junior, responsável pela decisão, 
entendeu que há a necessidade de 
provas para chegar ao valor pedi-
do pelo Sindicato, mas afirmou 
que é preciso garantir, ao menos, 
um reajuste mínimo para evitar 
que o valor da tarifa fique abaixo 
do solicitado. Por isso, foi deter-
minado um reajuste de R$ 0,35 
- o mesmo praticado em 2023. A 
nova tarifa de R$ 5,65 começará 
a valer a partir de segunda-feira, 
16 de dezembro.

De acordo com a petição 
inicial emitida pelo Sindicato, 
há atrasos no pagamento do 
Vale Educação, por parte da 
Prefeitura de Petrópolis, desde 
o mês de setembro de 2024. A 
equipe do jornal Correio Petro-
politano apurou que os valores 
devidos são R$ 5,4 milhões, po-
dendo chegar a R$ 7,2 milhões 
se não forem pagos os valores 
do mês de dezembro.

Prefeitura irá recorrer
Em uma nota publicada nes-

ta quinta-feira (12), a Prefeitu-

ra de Petrópolis informou que 
recorrerá da decisão da 4ª Vara. 
“A administração municipal não 
concorda com essa medida, que 
impacta diretamente os usuários 
do transporte público. Desde o 
início da reestruturação do trans-
porte coletivo, com a retirada das 
empresas Cascatinha e Petro Ita 
de circulação, o município tem 
registrado avanços significativos 
no serviço. Houve aumento no 
número de passageiros transpor-
tados, o que gerou reflexos posi-
tivos na demanda de todo o sis-
tema”, diz um trecho da nota do 
Poder Executivo.

Posicionamento do 
Setranspetro

De acordo com o Sindicato, 
as empresas de ônibus estão en-
contrando dificuldades no flu-

xo financeiro. “[...] provocadas 
pelo atraso no pagamento do 
subsídio Vale-Educação, desde 
o mês de setembro, e pelo défi-
cit da tarifa atual, que não sofre 
qualquer revisão ou reajuste há 
16 meses. O Setranspetro es-
clarece que as empresas estão 
com financiamento de veículos 
recém-adquiridos, que precisam 
ser pagos, para evitar prejuízos 
à operação no município. Além 
disso, há notas fiscais de óleo 
diesel, item que sofreu aumen-
tos consecutivos, desde o último 
reajuste de tarifa, em julho de 
2023”, diz um trecho da nota.

O Setranspetro ainda afir-
ma que no mesmo período, 
houve reajuste salarial dos 
rodoviários de 4,5% e reajus-
te no valor da cesta básica em 
12,24%. “[...] levando, obri-

gatoriamente, as empresas a 
pedirem o reajuste da tarifa, 
sob o risco de completo dese-
quilíbrio econômico e finan-
ceiro, degradação e colapso do 
sistema, que vem, ao longo dos 
anos, atingindo diversas em-
presas no país e em Petrópolis”.

E que na última sexta-feira 
(6), as empresas de ônibus tive-
ram que utilizar o empréstimo, 
que seria destinado para o pa-
gamento da segunda parcela do 
13º salário dos rodoviários, para 
realizar o pagamento da folha 
salarial da categoria. “Desde 
então, as operadoras destaca-
ram a insegurança quanto à 
realização do pagamento da 
segunda parcela do 13º salário 
e do adiantamento do próximo 
dia 20 de dezembro”, finaliza a 
nota do Sindicato.

Arquivo/TVC

Nova tarifa de R$ 5,65 começará a valer a partir de segunda-feira, 16 de dezembro
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UPAm Três Picos fiscaliza 
terreno em Petrópolis

Hingo anuncia Fred Procópio 
como Secretário de Governo

Fred Procópio afirma estar pronto

Hammes destaca a importância

Abastecimento de água interrompido

Nesta quarta-feira (11), po-
liciais militares do Coman-
do de Polícia Ambiental 
identificaram uma área 
de 2.000 metros quadra-
dos de terreno degradado 
em Petrópolis, na Região 
Serrana. A descoberta 
aconteceu após uma de-
núncia sobre desmata-
mento e loteamento irre-
gular, feita pelo programa 
Linha Verde (0300 253 
1177), do Disque Denún-
cia, voltado para questões 
ambientais. A equipe da 
Unidade de Policiamen-
to Ambiental do Parque 

Estadual dos Três Picos 
foi até o local indicado, 
na Estrada Guilhermino 
Martinho, no distrito de 
Pedro do Rio. No local, 
fechado, foi encontra-
da uma placa indicando 
aluguel ou venda do ter-
reno, o que confirmou a 
denúncia. Após realizar 
ações nas proximidades 
para tentar identificar os 
responsáveis, os policiais 
não obtiveram sucesso. 
Em seguida, a ocorrência 
foi registrada na 106ª DP, 
após a realização de uma 
perícia no local.

O prefeito eleito de Pe-
trópolis, Hingo Hammes, 
anunciou Fred Procópio 
como o novo Secretá-
rio de Governo. Fred traz 
consigo uma vasta expe-
riência na gestão pública, 
com passagem marcan-
te tanto no Legislativo 
quanto no Executivo mu-
nicipal. Formado em di-
reito pela UCP e com 
pós-graduação em direito 
ambiental e urbanístico, 
Fred Procópio foi verea-

dor e, em 2021, assumiu 
a presidência interina da 
Câmara Municipal de Pe-
trópolis, demonstrando 
liderança e habilidade no 
diálogo com diferentes 
frentes políticas. Além 
disso, atuou como Secre-
tário de Meio Ambiente, 
onde se destacou por 
projetos de preservação 
e desenvolvimento sus-
tentável, reforçando sua 
dedicação às pautas de 
interesse público.

Ao assumir a Secretaria 
de Governo, Fred reforça 
seu compromisso com 
a cidade e com a equipe 
liderada por Hingo Ham-
mes. “Estou pronto para 
trabalhar em conjunto 
com o prefeito e toda a 
equipe. Além disso, cui-
dar do diálogo entre o 

executivo, legislativo e 
sociedade civil é uma 
missão que assumo com 
prazer. Me sinto muito 
honrado pelo convite e 
feliz por poder ampliar a 
minha parceria com os 
vereadores, em especial, 
o presidente Júnior Coru-
ja”, afirmou Fred.

“Fred é um nome prepa-
rado e com uma trajetória 
que agrega muito ao nos-
so governo. Tenho certeza 
de que ele desempenhará 
um papel estratégico na 

articulação das políticas 
públicas que transforma-
rão nossa cidade, sempre 
com o foco em um traba-
lho eficiente”, declarou o 
prefeito eleito.

Águas do Imperador infor-
ma que o abastecimen-
to será interrompido em 
toda região de Pedro do 
Rio, no dia 16 de dezem-
bro, a partir das 7h, para 
uma intervenção progra-

mada na Estação de Tra-
tamento de Água (ETA) 
Pedro do Rio. A previsão 
é de que o abastecimento 
seja retomado, gradativa-
mente, a partir das 14h do 
mesmo dia.

Divulgação

Divulgação

Ocorrência foi realizada no distrito de Pedro do Rio

Fred traz consigo uma vasta experiência na gestão pública
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